

# 静岡県板ニュース

発行所 静岡県板金工業組合

〒420-0034 静岡市葵区常磐町2丁目12番4号  
(タウンコート常磐町1F)

TEL. 054-252-2418  
FAX. 054-252-2430

発行人 林 紀明

平成二十八年度の第五十二回通常総代会は、五月二十六日静岡市内のクレポール会館において開催された。総代会には、代議員、役員、支部長、青年部員並びに来賓、八十名の出席のもと、十三時に金原副理事長の開会の辞に始まり、熱心かつ真剣な審議がなされた。

会議の冒頭、林理事長は挨拶に立ち、我が国の景気は、このところ一部弱さがみられるものの緩やかな回復基調が続いており、先行きについては雇用・所得環境の改善が続く中で、各種政策の効果もあって緩やかな回復に向かうことが期待されていると説明したうえで、建築板金業界は、長期金利の低減など有利な要因は有るものとの消費税の更なる増税実施に伴う前倒し発注への不安や引き続き受注機会の減少や資材価格の高騰、実施工単価の低落傾向等により経営環境は依然として厳しい状況にあるが、組織を一の連携、協調、団結を一見直し、新たな地域の組合員の掘り起しや長年に亘り培われた組合員相互の時勢に対処していく必

要があると感じていると  
感想を述べ、今後は、業  
界の動きや社会情勢の変  
化にさらに敏感になり、  
その変化に対応できる技  
術、技能の習得に努め、  
更には、仕事を取るために  
の積極的な営業活動や終  
営の在り方の再検討を行  
うなど、今までとは違う  
意識で行動することが求  
められるとの見解を述べ  
た。

また、解決すべき喫緊  
の課題として、後継者の  
育成確保の問題があること  
と、今後の組合や、この  
業界を担っていく青年部  
に対し、親組合として  
従来に増して連携・支援  
を強化していく必要がある  
ことなどを出席者に垂  
えた。

最後に、四年後の平成  
32年に建築板金業者全国  
大会がこの静岡市で開催  
される運びとなつた旨を  
会場で披露し、この全国  
大会の開催に向け組合員  
一丸となつて取り組んで  
いくとの決意表明が有つ  
た。

(二十七年度事業報告)については、松浦副理長が説明され、続いて佐藤会計理事から説明され、また、中山監事から監査報告がなされ承認された。

次に第三号議案(二八度事業計画案)については、林理事長が説明して木主任会計が説明して予算案(借入金最高限度額の決定)を林理事長が説明し、認められた。

議事終了後、来賓からご祝辞を頂いた。

最初に、衆議院議員谷立様のメッセージを、続いて中小企業団体中会様から、最後に協力会を代表して株植松様らご祝辞を頂いた。

この後、懇親会が開催され来賓の協力店等の皆さんを交え、昨今の経済情勢や業界情報が熱心に語られていた。

多くの組合員のご出席いただき盛大に開催でますことを感謝いたしました。

また、ご多忙のことご臨席を賜りました、来賓の皆様方には心からお礼を申し上げます。

さて、我が国の景気このところ一部弱さがられるが、緩やかな回基調が続いており、先きについては、雇用・得環境の改善が続く中各種政策の効果もあつ緩やかな回復に向かうとが期待されています。

ただし、海外経済でさがみられており、中をはじめとするアジア興国や資源国などの景が下振れし、我が国の気が下押しされるリスクがあり、また、海外経の不確実性の高まりや融資本市場の変動の影に留意する必要が有る分析されています。

こうした中、わが建板金業界は、長期金利

併設がと有利な要因によるものの消費税の更なる増税実施に伴う前倒し注への不安や引き続いた注機会の減少、資材価格の高騰実施工単価の落傾向等により、経営環境は依然として厳しい状況にあるが、このよう時こそ長年に亘つて培われた組合員相互の連携協調、団結精神を一層固なものとして、その時々の経済情勢に対処していく必要が有ると痛感いたします。

そのためには、習得している技能の更なる研磨に努め、更には、仕事取りのための積極的な常勤活動や経営の在り方の検討を行うなど、今まとは違う意識で行動することが求められると田中です。

また、我々の喫緊の問題として、後継者の育成確保の問題があります。今後の組合組織や、業界を担っていく層に対して、今まで以上に親組合としての連携支援を強化していく必要があります。従来に増して青年部活動への理解、協力及び指導を宜しくお願い申します。

さて、ここで、皆様ご披露いたしたいと思

## 表彰状等の授与

静岡県板金工業組合の事業活動に多年にわたって熱心に取組まれ、組合発展に尽力された八名の皆さんに、林理事長から表彰状と記念品が授与された。



御殿場支部  
富士支部  
清水支部  
同 同  
中遠支部  
小笠支部  
田代 柳原 野村  
伊藤 高橋 小林 鈴木 柴田  
一利 靖広 政弘  
和好 利男 功  
正裕 幸洋

## 県板団体保険感謝状

多年にわたり団体保険に加入いただき、組合の共済事業への協力に感謝し、次の二名の皆さんに林理事長から感謝状と記念品が授与された。

## 全板連京都大会 八十三名参加

進を図ろう」、「責任施工保証制度で業界の信用を確固たるものにしよう」、「指定商品は全ての組合員が積極的に活用しよう」、「業界の国保・年金基金で福利厚生を充実させよう」、「次世代の更なる飛躍のために後継者の育成強化を図ろう」などが大

条件は一泊二日・二泊三日・新幹線利用・観光バス利用で検討をお願いした。

適した水で、全国の醸家が持ち帰り仕込み酒を入れると伺っている。

大社造りの華麗な壇に目を奪われ、奉納された菰かぶりの樽の前で念写真を撮る組合員もかつた。

最終目的地は嵯峨野嵐山である。渡月橋を

渡・多記れ物に造を攝り、バスで目的地、全板大会会場に到着、眼を瞠つたのは、島原の大夫一弦を奏で舞を披露した事である。

趣向を凝らした京都ならではの「おもてなし」であった。

大会では、静岡県板より横山文明氏と金田克比

## 全板連京都大会

伊豆支部 横山文咀

この度、第六十八回に  
国建築板金業者京都大々  
において功労表彰をいた  
だきました。

県板には、私と私の父も永年にわたり大変お世話をになり、このようないい話を頂いたことは身に覚えある光栄と感謝申し上げます。

組合の諸先輩方にご指導頂きながら各種の資格を取得することができましたこと心から感謝申

「亀の井」の井戸より溢れる御神水は酒造りに適した水で、全国の醸造家が持ち帰り仕込み酒に入れる所伺っている。

大社造りの華麗な建物に目を奪われ、奉納された菰かぶりの樽の前で記念写真を撮る組合員も多かった。

最終目的地は嵯峨野・嵐山である。渡月橋を渡り対岸まで足を運ぶ人、天竜寺の広大な境内を散策、真夏を思い起こす暑さで日陰を歩く姿が目立った。嵯峨野の竹林は小道を抜ける風が気持ちよくなり、旅に出た実感を味わつた。観光時間も終わりバスは「ベッセルホテル京都五条」に向かいの荷を解き、再びバスの人となり、河原町二条に下る。「がんこ高瀬川二条苑」での宴会である。

高瀬川を邸内に取り入れた瀟洒な料亭で有るが参加者八十三名の宴席にコンパニオンが入ると手狭で行き来するのにも大変であった事は、反省の材料である。

委員の北村氏を中心とした高瀬川を邸内に取り入れた瀟洒な料亭で有るが参加者八十三名の宴席にコンパニオンが入ると手狭で行き来するのにも大変であった事は、反省の材料である。

嘆したことであろう。日は変わり早めの朝を攝り、バスで目的地全板大会会場に到着、一を瞠つたのは、島原の夫一弦を奏で舞を披露した事である。

趣向を凝らした京都ではの「おもてなし」であった。

大会では、静岡県板り横山文明氏と金田克呂氏の二名が全板連理長より栄えある功労賞授与された。

めでたい限りである。

大会も終了宣言が読め閉会となつた。機械道具の展示を見学する、合員、会場内で繰り広げられている祇園東の芸衆・かわいい舞妓さん鳴りもの演奏や舞を堪能した。

彼女等と写真撮影がきたこともラッキーで、つた。

帰りは、伏見の酒倉「月桂冠の大藏酒造」見学と試飲を楽しみ土産買い求める仲間も大勢た。

最後の見学は「伏見荷社」である。相変わらず日差しは強い。

朱塗りの神殿に商売盛の祈願をして、觀光終わりとなつた。

人それぞれ記念になつた一泊二日の束の間のことで満足を覚えたかは、それぞれであろう。

陽が西に傾き、往路同じように新幹線組とご一緒に分かれ故郷・家路に向かつた。  
この旅を振り返って、大勢の会員の皆様が事務も無く予定通り実施できましたことに委員長として感謝申し上げる次第であります。来年は茨城県で、勢の皆さんと再会できることを楽しみにし、感じたことを記しました。



## 厚生労務委員会を開催

厚生労務委員会が、6月24日(金)に静岡労政会館で開催され、林理事長、野村委員長を始め18名の委員が出席し、現場安全パトロールの実施他労働災害防止対策等について現場等からの視点で重点項目について熱心な討議が行われた。

## 1. 現場安全パトロールの実施

建設業労働安全防止協会事業の現場安全パトロールについては、昨年に引き続き東中西の各4地区で実施することとし、実施時期は例年通り10月を予定したいとされた。

パトロール実施効果を考えると、県板金のみのパトロールでは、指導効果に疑問があるため、昨年の東部地区同様パトロール実施区域を所管する労基署等との合同パトロールとしたらどうかとの意見が出された。

後日、事務局において県災防に確認した結果、合同パトロールについての労基署等との調整は実施各支部で直接調整願いたいとの見解が改めて示された。

## 2. 労働災害防止対策

北村部会長から建設業における墜落・転落災害防止対策については労働局から要請が有り、死亡事故については建築工事現場等での墜落・転落災害が最も多い点、安全帯を付けていないケースを多く見かけるが、仕事がやりにくくても、ヘルメットと安全帯は必ず着用し、自分の身は自分で守るよう心掛けることなど足場からの墜落防止に関するリーフレットに基づく説明が有り、労働安全基準局の指導も大変厳しくなってきているので足場作業に従事する者は規則改正に伴う特別教育3時間講習を必ず受講するよう指導が有った。

### 3. 熱中症の予防

中村部会長から昨年は多くの熱中症が発症しており、7月から8月の高温多湿な時期が長く続くこと、猛暑日も多いことが予想されることから、個人差があるとは言え、屋外作業に従事する組合員にとって、万全の予防措置が必要であり、作業の前後・作業中の水分・塩分の摂取、こまめな休息、涼しい休憩場所の確保、通気性の良い服装・帽子の着用などが求められるなどについて口頭で様々な注意喚起がなされ、その他、起床後にコップ一杯の常温の水を飲むことや、睡眠不足にならないこと等の実例が紹介された。

#### 4. 全板連全国大会

京都大会について、83名の参加者の状況、経費の精算について事務局から報告があり委員の了承を得た。また、次年度開催される予定の第69回茨城大会への参加予定日程及び旅行手段等について7月に各支部の希望をとり、厚生労務委員会において意見集約の上8月中旬に旅行業者3社からJR使用、バス使用双方について1泊2日及び2泊3日の見積書を取ることとした

